

RED SOCIAL

CARTA A LA USO: PRIMERO LA SOBERANÍA ENERGÉTICA Y ECOPETROL

Por David Mora [14 horas antes](#)

David Mora, economista, magíster en Economía del Desarrollo Metropolitano y Regional, analista económico y docente universitario.

Este es un espacio de debate que no compromete la opinión de La Silla Vacía ni de sus aliados.

En defensa de Ecopetrol y la soberanía energética nacional, comparto las motivaciones de esta carta pública para la Junta Directiva Nacional de la USO, para los miles de trabajadores del sector y para el país.

Villavicencio, 9 de noviembre de 2025

Compañeros y compañeras de la Unión Sindical Obrera (USO)

Junta Directiva Nacional

Asunto: Invitación a seguir defendiendo el país.

Reciban un cordial saludo de reconocimiento por su compromiso con la defensa de la soberanía energética, el trabajo y los recursos naturales de los colombianos.

Me tomo la libertad de dirigirles esta carta pública con el fin expresar todo el apoyo a la discusión nacional que han abierto sobre el futuro del sector minero-energético. Este es, sin duda, uno de los debates económicos y sociales más importantes que enfrenta el país, pues de él depende nuestra soberanía energética y la estabilidad de Ecopetrol, empresa que representa el mayor patrimonio público de los colombianos.

Resulta profundamente preocupante el equivocado y perjudicial relato que insiste en instalar el Presidente Gustavo Petro sobre la política energética del país, basada en la suspensión de nuevos contratos de exploración y explotación de hidrocarburos, así como en el debilitamiento institucional de Ecopetrol. Decisiones, justificadas a nombre de la ciencia aún cuando carecen de respaldo técnico y contravienen la evidencia internacional sobre la necesidad de una transición energética gradual, planificada y soberana.

Ecopetrol enfrenta hoy el ataque más grave a su patrimonio público en toda su historia. Ni siquiera comparable con la repudiable privatización del 11,5% de las acciones en el gobierno de Álvaro Uribe Vélez o los múltiples desaciertos, casos de corrupción y compra de activos innecesarios de los gobiernos de turno con el fin de marchitar la empresa y justificar así su privatización. No es comparable porque lo que busca el Gobierno Petro no es marchitar la empresa, sino quebrarla, al acabar el negocio del petróleo y gas que aporta más del 86% de los ingresos de Ecopetrol, afectando directamente las finanzas públicas y los derechos laborales de miles de trabajadores.

Las decisiones en contra de Ecopetrol inician con la imposición de Ricardo Roa como su presidente, decisión que aún se mantiene y que le ha costado a la compañía la pérdida del 15% de su valor en bolsa durante esta administración y del 40% desde 2022. El problema con Roa y sus compañeros, es que siempre ha estado relacionado con casos de corrupción muy graves y bien documentados, tanto en su pasado, como en su presente y seguramente lo estará en su futuro.

Del pasado se evidencia su oscuro paso por el Grupo de Energía de Bogotá, donde fue acusado, según la denuncia, por dar instrucciones para "favorecer a dos contratistas conocidos" y otros "graves casos dentro de la compañía". También son conocidas sus investigaciones por presunta violación de los topes de financiación de la campaña Petro Presidente 2022-2026.

Tal cual como su pasado ha sido su presente. Como Presidente de Ecopetrol [se le ha acusado](#).

MÁS DE NUESTROS EXPERTOS

RED ÉTNICA

[Contra la desigualdad: red para el estudio de las inequidades étnico-raciales](#)

Hace 13 horas

RED DE LA EDUCACIÓN

[Formar ciudadano\(a\)s que piensan con números](#)

Hace 15 horas

RED SOCIAL

[Liderazgos en transición: renovar para transformar](#)

Hace 16 horas

RED DE LA PAZ

[EE, UU. persigue objetivos en el Caribe que van más allá de Maduro](#)

Hace 16 horas

RED VERDE

[Los derechos de la naturaleza en Colombia causan escocor](#)

Hace 16 horas

RED SOCIAL

[La magia de desaprender](#)

Hace 17 horas

con pruebas, por comprar un lujoso apartamento al contratista petrolero, Serafino Iacono, quien se lo vendió en \$1.800 millones de pesos, la mitad del precio real y luego el empresario William Velez (QEPD) le habría "regalado" la remodelación por \$2.300 millones. Roa también ha sido denunciado por presuntos [direcciónamientos de contratos](#), ordenar chuzadas al interior de la compañía, permitir que su pareja tenga injerencia en la empresa e incluso, fue denunciado por el mismo exministro de Hacienda del Gobierno actual, Ricardo Bonilla, por ["injerencia y corrupción"](#) en la Central Hidroeléctrica de Urrá, entre otros tantos escándalos que harían demasiado largo este indignante recuento. Con este extenso prontuario, no cabe duda que así mismo será su futuro en la compañía hasta que el presidente Petro decide lo contrario.

Las decisiones en contra de Ecopetrol no han sido solo administrativas. El gobierno también ha impuesto medidas fiscales y regulatorias que asfixian la compañía. Prueba de ello son la negativa a entregar nuevas licencias de explotación y explotación de hidrocarburos, ralentizar las inversiones necesarias para desarrollar los campos descubiertos más adentro en el Caribe y los múltiples pretextos para incrementar tributos, como el impuesto por uso del subsuelo de la regresiva Reforma Tributaria de 2022 y el impuesto del 1% por extracción de hidrocarburos de la connoción interior.

Particularmente grave es la orientación presidencial de vender el Campo Permian en Estados Unidos, uno de los activos más rentables de Ecopetrol, con costos de levantamiento por barril entre 6 y 7 dólares —la mitad del promedio nacional— y una producción de 115.000 barriles diarios, equivalente al 15% del total de la compañía. Este campo representa cerca del 10% de las reservas probadas de la empresa. [Concuerdo con ustedes](#), que su venta llevaría a la quiebra a Ecopetrol lo que sería un claro atentado a la soberanía energética nacional.

Para completar el cúmulo de decisiones contra la empresa nacional por parte del gobierno, se suma la [insistencia de la DIAN de cobrar](#) a Reficar el pago de un IVA del 19% a la importación de combustibles realizada entre 2022 y 2024 por valor superior a \$1.3 billones de pesos, lo que llevaría a la quiebra del segundo activo más importante de Ecopetrol y pondría en riesgo más de 2.500 empleos directos y millonarios ingresos para la Nación y el distrito de Cartagena.

Valga decir, que este cobro además de abusivo es ilegal.

Frente a este panorama, es indispensable que el país comprenda lo que [representa Ecopetrol](#). En los últimos tres años, la empresa le ha entregado a la nación más de \$138 billones de pesos; produce el 60% del petróleo y el 80% del gas natural, refina 430 mil barriles de petróleo diarios para producir el 60% de la gasolina y el 100% de diésel, Jet, asfalto y petroquímicos que consume la industria nacional. Además contrató cerca de [112.000 trabajadores](#) formales de forma directa e indirecta en 2024. Que nadie dude: Defender a Ecopetrol es defender a Colombia.

Compañeras y compañeros, Ecopetrol nació gracias a la gran huelga de los obreros petroleros de 1948. Su existencia y fortalecimiento se deben a la lucha sindical y a la conciencia patriótica de miles de trabajadores que entendieron que la soberanía energética no se entrega ni se privatiza.

Hoy, ese legado nos convoca nuevamente, es hora de volver a la movilización nacional, el país se los agradecerá, ¡Viva Ecopetrol!

ETIQUETADO: Ecopetrol, explotación Petrolera, Grupo Energía Bogotá (GEB), Gustavo Petro, Permian, Petróleo, Refinería de Cartagena (Reficar), Ricardo Roa

DAVID MORA



Economista, Magíster en Economía del Desarrollo Metropolitano y Regional,
Docente Universitario y analista económico. [Más de David Mora](#)

LO ÚLTIMO



NACIONAL
[Disparada de votos del Pacto en Chocó y Nariño no se debió a presión de armados](#)

Hace 23 horas



OPINIÓN
[Ahora con encuestas, ¿cómo se decanta la política en Colombia?](#)

19 horas antes



SILLA AMAZONIA
[Las cinco apuestas de Colombia en la COP30 de Brasil](#)

Noviembre 9, 2025



OPINIÓN
[Palacio de Justicia: juzgar a Belisario, juzgar a un expresidente](#)

Noviembre 8, 2025

La Silla Vacía.



Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos

Nuestros servicios

Preguntas frecuentes

Tratamiento de datos personales y términos y condiciones

Secciones

Historias

En Vivo

Opinión

Detector de Mentiras

Quién es quién

Silla Amazonia

Red de Expertos

Silla Académica

Podcasts

LabAI

Hágase Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME